
　去る平成29年１月24日（火）、グリーンパレス松安閣
（黒石市乙徳兵衛町）において『2017年新春会員大会』
が開催されました。本大会は、新岡常雄会頭の挨拶に
始まり、東北六県商工会議所連合会会長感謝状伝達並
びに永年勤続優良従
業員表彰が行われま
した。
　また引き続き行わ

れた記念講演では、「社会福祉法人白岩会　
幼保連携型認定こども園あらや」理事長の斎
藤千恵子氏より『動けば風が起きる』と題し
て講話いただきました。
　その後の懇親パーティーでは、約180名の
方々にご臨席賜り会場内は華やかな賑わい
に包まれました。また中盤には、毎年恒例の
お楽しみ抽選会（特賞「旅行券10万円分」）も
開催され、パーティーは盛況のうちに幕を閉
じました。

　去る平成29年１月26日（木）、黒石市の
地域経済の振興と地域社会の発展のた
め、当所から黒石市に対して「平成29年度
黒石市に対する要望事項」を提出しまし
た。下記要望事項の詳細については当所
ホームページをご覧ください。

●お問い合わせ　黒石商工会議所　TEL：52-4316
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要望事項

黒石病院に対する要望について

地域医療の充実に係る要望について

インフルエンザの予防接種費用の助成範囲の拡大について

シャッター街の解消について

黒石市制度融資の拡充について

地域産業振興・雇用拡大につながる事業について

成人式の中心市街地での開催について

中心市街地活性化協議会の設置について

定住・交流人口増加対策の強化について

大鰐浪岡線の交通渋滞解消と黒石環状線の整備促進について

旧大黒デパートの現状と直近の対応策について

国内外からの観光客に対する受入体制及び誘客の強化について

市民文化会館の早期再開とその活用について

市民による地域づくり活動に対する支援について

［WEB］
「商工くろいし」の電子版を当会議所ホームページに掲載しています。
パソコンはもちろん、スマホ・タブレットでもご覧いただけます。
http://www.k-cci.or.jp/syokokuroishi/
※ご覧になるためには、Adobe Reader（無償）というソフトが必要です。
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黒石市に対する要望事項

謹んで新年のお慶びを申し上げます。　2017年正月　黒石商工会議所
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※平成29年１月31日現在

　新年明けましておめでとう
ございます。
会員の皆様には、健やかな新
春をお迎えのことと心からお
祝い申し上げます。昨年中
は、当会議所の事業の各般に
わたり格別のご協力を賜り厚
くお礼申し上げます。
　私は、昨年11月の臨時議員
総会において新たに第十四
代会頭に選任され、いまその重責を痛感するととも
に身の引き締まる思いであります。
　昨年、当市においては大きな災害はありません
でしたが、熊本地震や大分地震、台風10号による岩
手県岩泉町などでの集中豪雨による河川の氾濫、
新潟県糸魚川市では暴風による大火災など多くの
住民が避難を余儀なくされた自然災害が各所で見
られました。被災を受けられました皆様には心から

お見舞い申し上げます。
　昨年の政治経済は、米次期大統領選、英国のEU
離脱、韓国大統領の辞任など衝撃的な出来事があ
りました。
　国内経済では、経済最優先として金融政策、財政
戦略、成長戦略の一体的推進により、大企業を中心
に業績改善が図られ国内景気は緩やかな回復基調
といわれております。しかしながら、当地域における
経済状況は、停滞していた個人消費動向が回復傾
向となったものの未だ厳しい経済環境が続いてお
ります。今年は緩やかな回復基調から確かな回復
基調の年と期待されております。地域経済の活性化
は、中小規模事業者並びに地域の発展であり、商工
会議所の果たす役割は重要な立場と認識しており
ます。
　県内では、昨年３月の北海道新幹線開業があり、
DC効果もあって10月には宿泊外国人12万人超と
なり、2007年以来最多と報道されました。一方、県
内の推計人口は130万人を割り込むなど少子高齢
化が鮮明になりました。当地域においても地域活性

化に向けては、人口減少対策や雇用対策とともに
交流人口の拡大も大きな課題として捉えています。
　こうした中、当商工会議所として、市役所駐車場
にメイン会場を移し開催した「黒石よされ」や趣向
凝らした「こみせまつり」に参画し無事成功裏に進
められたことは、黒石市や市民の協力あってのこと
と厚く感謝申し上げます。引き続き関係機関との連
携、工夫・改善により、市民や観光客に魅力あるイ
ベントとなるよう務めて参ります。
　平成29年は「会員事業所の経営安定」「商店街の
活性化」を最重点事業として捉え、会員企業の経営
安定のためのマル経資金、消費税転嫁対策など効
果的な情報提供や経営改善に向けた相談業務をよ
り一層充実させていくこととしております。今後も会
員企業の経営安定に向け役職員一丸となって頑張
っていく所存でありますので、ご理解・ご指導を賜り
ますようお願い申し上げますとともに会員皆様方の
健康と事業繁栄を祈念し挨拶といたします。

新岡会頭年頭所感

黒石商工会議所
会頭　新岡常雄



　当所生活文化商業部会では、平成29年度から「くろいし健康マイレージ」の
周知とともに地域活性化に積極的に取組み、合わせて市の「健康都市宣言」に
協力していきたいと考えております。

【くろいし健康マイレージとは？】
　健康診査や各種がん検診の受診、市の健康づくり事業への参加などでポイ
ントを貯めると素敵な特典を受けることができます！
○ポイントカード交付場所：黒石市役所健康推進課窓口等
○参加条件：年度中に20歳以上となる市民

【ポイント対象事業】
■健康診査　■がん検診（胃・大腸・肺・前立
腺・子宮・乳がん）■健康教室（各地区で開催）
■献血■スポカルイン黒石での個人フィットネ
ストレーニング等

●お問い合わせ　黒石商工会議所　生活文化商業部会　TEL：0172-52-4316

■公開講座「マレーシア料理教室」の
　開催

　去る平成
28年11月８
日、黒石市
勤労青少年
ホームにお

いて料理教室を開催し、一般の方を
含め20名が参加しました。当会理事
でマレーシア出身のリーさんが講師
を務め、「焼きビーフン」と「大根とス
ペアリブのスープ」を実習しました。
参加者から「マレーシア料理には辛
いイメージがあったが、どちらも食べ
やすい。すごくおいしい！」と大好評で
した。

■公開講座「お正月花　フラワーア
　レンジメント講習会」の開催
　去る平成28年12月27日、松の湯交
流館においてフラワーアレンジメン

ト講習会を開催し、一般の方を含め
23名が参加しました。当会会員で「フ
ラワーデザイン Flowers」を経営する
大溝さんが講師を務め、デコラマム
を中心にアレンジメントを行った。参
加者は皆、お正月を祝うのにふさわ
しい豪華な出来
上がりに大変満
足している様子
でした。

お問い合わせ
黒石商工会議所女性会事務局　
TEL：52-4316　　担当：西沢

　平成28年10月１日以降の株式会社・投資法人・特定目的会社の登記の申請
に当たっては、添付書面として「株主リスト」（※）が必要となる場合があります。
（※）投資法人・特定目的会社については「社員等のリスト」

　■株主リストの添付が必要となる場合
　　登記すべき事項につき株主総会の決議（種類株主総会の決議）等を要　
　　する場合
　■株主リストの内容
　　例えば、登記すべき事項につき株主総会の決議を要する場合には、次　
　　のいずれか少ない方の株主についてその氏名等を記載することが必　
　　要です。
　　　①　議決権数上位10名の株主
　　　②　議決権割合が３分の２に達するまでの株主
　■施行日
　　平成28年10月１日より前に、株主総会が行われた場合であっても、施行　
　　日以降に登記の申請をするときは、株主リストの添付が必要です。

●詳細は法務省ホームページへ（書式例および記載例を公開中）
　http://www.moj.go.jp/MINJI/minji06_00095.html

「株主リスト」が登記の添付書面となりました

●お問い合わせ
　黒石商工会議所　TEL：52-4316（独占禁止法相談ネットワーク）

そのお悩み『下請法』違反かもしれません！

●Chez Chika/工藤智加（生活文化商業）●ＡＫＹ合同会社/佐藤節子（厚生・
福祉）●木村工務店/木村淳司（建設）●くどう歯科医院/工藤康之（厚生・福祉）
●㈱黒石架設/髙田英樹（建設）●居酒屋　秀/工藤真智子（観光・交通・サービ
ス）●ふぅふぅ石焼ちゃんぽん/佐々木宣人（観光・交通・サービス）●合同会社
ＡＩ＆Ｌ蓼/田村直樹（工業）●㈱東海日動パートナーズ東北　青森支店　津
軽支社/栗原秀一（理財・情報産業）●ハピネス㈱/土岐富子（厚生・福祉）●㈲
たたみの比内/比内儀一（生活文化商業）●みちのく総合企画/田中瑞穂（生活
文化商業）
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ご入会ありがとうございました。（新入会員のご紹介）

「くろいし健康マイレージ」のご案内

女性会レポート！活動報告

資金調達を黒石商工会議所がサポート！

マ ル 経 融 資
小規模事業者経営改善資金 商工会議所の推薦を受けた小規模事業者がご利用になれます。

［ ご融資額 ］ ［ ご返済期間 ］

2,000万円 運転資金７年以内
設備資金10年以内

無担保
無保証

人
低利
年率1

.16％

●運転資金として／仕入資金、手形決済資金、給与・ボーナスの支払いなどに。
●設備資金として／工場・店舗の改装資金、車両購入、機械設備の購入などに。

Ｈ29.1.16現在



法人番号で わかる。 ひろがる。
つながる。

暴力団追放「三ない運動＋１」の推進

●お問い合わせ　暴力団相談電話　TEL：017-723-8930

交際は「暴力団の活動を助長」
暴力団はあらゆる機会を狙って近づいてくる

恐れは「誤ったイメージから」
恐れることは暴力団を助長させる

金が「腐れ縁の元」
暴力団を支援・容認することになる

すべてを「金づるにする」
それが暴力団の姿勢です

暴力団を
利用しない

暴力団を
恐れない

暴力団に
金を出さない

暴力団と
交際しない

　栃木県小山市の郊外にメルテック株式会社という中小企業がある。主事業
は焼却灰の溶融リサイクル事業で、人工骨材やメタルの再生販売などを手掛
けている。現在、社員数は42人、売上高は約18億円である。業績もすこぶる順
調で、わが国の中小企業の約70％が赤字経営に悩まされている中、同社の直
近の売上高経常利益率はなんと15％超である。
　同社の前社長で、現在は顧問である山内利秋氏から熱いメールをいただ
き、先般、社会人大学院生数人と一緒に同社を訪問してきた。同社に到着し、ま
ず驚いたことは、焼却灰の処理工場とは思えないほど、敷地全体に５Ｓ（整理・
整頓・清掃・清潔・しつけ）が行き届いた美しい工場であったことだ。また駐車
場から本社事務所の玄関までの通路の両サイドには、美しい花が咲き誇った
花壇が多数設置されていた。
　より驚かされたのは、玄関に入ったときで、ごみ一つ落ちていない５Ｓの行
き届いた事務所であることはもとより、私たち全員の名前が記された手書きの
ウエルカムボードがあったことだ。私たちが玄関に入るや、事務所スタッフ全
員が立ち上がり、ニコニコ顔で私たちを迎えてくれたのである。筆者のこれま
での7500社以上への企業訪問研究の結果からあえて言えば、「『いい会社』は
入った瞬間、空気で分かる」「社員の顔つき・目つきはうそをつかない……」で
あり、同社は詳細を聞かなくても『いい会社』であった。
　それから２階の会議室で、有瀬豊彦社長や山内顧問をはじめ、管理職の
方々から興味ある話を聞かせていただいた。それは同社が８年前まではほぼ
毎年赤字、もしくは１％以下程度の利益率の会社であった。敷地内も現在とは
真逆の５Ｋ（危険・汚い・きつい・暗い・臭い）状態。職場内もアットホームとは
程遠く、ギスギス感が漂う、まさにブラック企業であったというのだ。
　こうした状況であったこともあり、前株主は見切りをつけ、現株主に事業を売
却したのである。そして、現株主企業から再建社長として派遣されたのが、現顧
問の山内氏であった。山内氏は、社長に就任するや、「家族や友人に誇れる会
社づくり」を基本方針に掲げ、そのために、まずは「社員とその家族を最重視し
た経営の実践」と「美しい６Ｓ（５Ｓ＋習慣）職場づくり経営の実践」を率先し
て進めていく。その詳細をここで述べる紙面的余裕はないが、その結果を言え
ば、それ以来、増収増益を続ける企業に変身したのである。こうした現実を見る
と、企業の盛衰は全て経営者の考え方・進め方次第といえる。
●法政大学大学院政策創造研究科　　教授　　坂本　光司
1947年生まれ。福井県立大学教授、静岡文化芸術大学教授などを経て、2008年４月より法政大学大学院政
策創造研究科（地域づくり大学院）教授、同静岡サテライトキャンパス長。他に、人を大切にする経営学会会
長はじめ、国や県、市町、商工会議所などの審議会・委員会の委員を多数兼務している。専門は中小企業経
営論・地域経済論・産業論。著書に『日本でいちばん大切にしたい会社』（あさ出版）、『この会社はなぜ快進
撃が続くのか』（かんき出版）など。

法人番号を検索するなら「国税庁法人番号公表サイト」 【快進撃企業に学べ】家族や友人に誇れる
会社づくりで変わった『メルテック』　国税庁が提供する「法人番号公表サイト」では、法人番号の指定を受けた者

の「商号又は名称」、「本店または主たる事務所の所在地」、「法人番号（基本３
情報）」を公表しています。ぜひご活用ください。

　　１．「法人番号」で法人の商号及び所在地などを調べる
　　　13桁の法人番号を入力することによって所定の情報を得ることが　　
　　　できます。

　　２．法人の商号及び所在地などから「法人番号」を調べる
　　　検索条件として商号又は名称、所在地を入力・選択することによっ　　
　　　て所定の情報を得ることができます。

●国税庁「法人番号広報サイト」　
　http://www.houjin-bangou.nta.go.jp/

「事業再生」に向けた取り組みの無料相談
　大震災の影響や厳しい経営でお困りの経営者の皆さん！「事業再生」に向け
た取り組みをお手伝いします！窓口相談は無料、秘密は厳守します。お気軽に
相談を。なおご希望に添えない場合もありますのでご了承ください。

　■大震災以降、売上げが伸びずに借入金の負担が大きい
　■過剰債務・過剰設備により財務内容が悪化している
　■事業の継続の見通しはあるが事業見直し・金融機関調整が必要
　■その他様々なケースのご相談に応じます。

●お問い合わせ　
　青森県中小企業再生支援協議会　TEL：017-723-1021
　青森県産業復興相談センター　TEL：017-752-9225
　21あおもり産業総合支援センター（http://www.21aomori.or.jp/jigyou/）

国家公務員の再就職等規制にご協力を
■国家公務員やＯＢの再就職をあっせんする行為
　現役の国家公務員が企業等に対し、他の現役公務員ＯＢの再就職を依頼す
ることや、国家公務員・ＯＢの情報提供等を行うことは禁止されています。
■利害関係のある企業への求職活動
　現役の国家公務員が、職務として携わる契約や処分などの相手方となってい
る利害関係企業等に対し、在職中に求職活動を行うことは禁止されています。
■再就職した公務員ＯＢによる元の職場に働きかける行為
　再就職した国家公務員ＯＢが、再就職先の契約や処分に関し、便宜を図るよ
う元の職場（省庁）に働きかけることは禁止されています（ただし、原則として
退職後2年間に限ります）。

　☆各企業へのお願い
　　企業の皆様におかれても、規制違反を未然に防ぐ観点から、国家公務　
　員・ＯＢにこうした行為を求めないようご協力をお願いいたします。また、　
　規制違反が疑われる行為を見聞きした場合には、下記連絡先まで情報提　
　供をお願いいたします。

●お問い合わせ　
　内閣府再就職等監視委員会事務局　TEL：03-6268-7660～7668
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雪国に生まれ雪国に育った私たち…雪を楽しむ・雪に
親しむ心を持ち「冬の津軽くろいし」の魅力を全国に
アピールするために、今年も雪だるまづくりにご協力
をお願いします。今年は、２月28日（火）までに天候の
良い日、雪質の良い日を選んでみんなで楽しんで製
作しましょう。そして、自慢の雪だるまを写真に収め、
写真コンテストにどしどし申し込んでね！！

問
合
せ
先

問
合
せ
先

問
合
せ
先

（公社）黒石市シルバー人材センター（公社）黒石市シルバー人材センター（公社）黒石市シルバー人材センター
黒石市大字内町61黒石市大字内町61‐1　シルバーワークプラザ内1　シルバーワークプラザ内黒石市大字内町61‐1　シルバーワークプラザ内

TETEL：L：0172‒52‒5131
FAX：FAX：0172‒52‒5132
TEL：0172‒52‒5131
FAX：0172‒52‒5132

TETEL：L：017‒732‒5757
FAX：FAX：017‒732‒5756
TEL：017‒732‒5757
FAX：017‒732‒5756

（公社）青森県シルバー人材センター連合会（公社）青森県シルバー人材センター連合会
青森市中央青森市中央1‐25‐3 青森共栄火災ビル 青森共栄火災ビル3F
（公社）青森県シルバー人材センター連合会
青森市中央1‐25‐3 青森共栄火災ビル3F

除　　　雪

草　刈　り

雪　囲　い

庭木の手入れ

筆耕（宛名書）

家 事 援 助

施設の管理

軽　作　業
こんな仕事をしています。こんな仕事をしています。こんな仕事をしています。
※高齢者活躍人材育成事業（青森労働局委託）とは‥高齢者に就業機会を提供するために必要な能力を付与する講習を実施する事業です。

※下記の職種（一例）について、遠距離や就業できる会員の有無等により、仕事をお引き受けできない場合が
　あります。詳しくはお気軽にお問合せください。
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ＬＯＢＯ調査［2017年１月調査結果］
業況ＤＩの改善は、足元で一服。先行きは、横ばい圏内の動きが続く

研修・講演研修・講演
人の力が組織を変える！人の力が組織を変える！
研修・講演
人の力が組織を変える！

㈱セミナー東北 TEL.017（754）2307
青森市左堰字野田63 FAX.017（754）2308
http://www.seminar-tohoku.com/
Eメール：s.tohoku@khaki.plala.or.jp

◇１月の全産業合計の業況ＤＩは、▲23.0と、前月から▲1.3ポイントの悪
化。寒波などの天候不順に伴う客足減少や消費者の節約志向、人手不足の影
響から、小売業、サービス業などの業況感が悪化した。また、円安進行による
原材料価格の値上りを指摘する声が聞かれた。他方、自動車や電子部品関連
を中心に生産・輸出が持ち直しているほか、住宅などの民間工事の堅調な動
きを指摘する声も多く聞か
れた。中小企業の景況感
は、総じてみれば緩やかな
回復基調が続いているも
のの、足元で一服感がみら
れている。　

感動を与える接客
サービスの極意!

ピンチの時のクレーム応対
知っておけば対応が変わる

色を上手に味方につけよう！色彩の
効果によるお店のイメージ演出法

戦国武将のリーダー
真田家の弱者の戦略

プロ野球監督に学ぶ
リーダー・人心掌握術

100円ショップの材料で作れる
お店のディスプレイ講習会

部下モチベーション
の引き出し方

結果が出せる！ヤル気を
引き出す心のスイッチの入れ方

職場のチームワークと
コミュニケーション

＜中国語ワンポイント＞へようこそ


